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ANFRAGE         4-0390/09-KT 
 
 
für die ö f f e n t l i c h e  Sitzung 

 
Kreistag 14.12.2009 

 
 
Einreicher: Dr. Gerhard Kalinka 
  Fraktion SPD/Grüne 
 
 
Betr.:  Anfrage des Abg. Dr. Gerhard Kalinka, Fraktion SPD/Grüne,  

zu Feinstaub am Flughafen Schönefeld 
 
 
Sachverhalt: 

 
Lungengängiger Feinstaub ist gesundheitsgefährlich. Es wird versucht, Bewohner und 
Besucher von Großstädten mit umfänglichen Maßnahmen vor Feinstaubbelastungen zu 
schützen. Ein Teil des Feinstaubs besteht aus Verbrennungsrückständen aus Otto-, Diesel- 
und Flugzeugmotoren. Beim Flugzeugstart fallen besonders viel Verbrennungsrückstände 
an. Die Zahl der Flugbewegungen wird auf dem BBI nach dessen Inbetriebnahme deutlich 
steigen. 
 
Aus diesem Grunde frage ich den Landrat: 
 

1. Welche Erkenntnisse gibt es über die derzeitige Feinstaubbelastung (Partikelgröße, 
Konzentration, räumliche Verteilung) am Standort Schönefeld? 

 
2. Wie wird sich die künftige Belastung mit Feinstaub bei voller Nutzung des Flughafens 

BBI mit 30 Mio. Passagieren/Jahr entwickeln? 
 

3. Wie wird die flächendeckende Messung und Bewertung der Partikelbelastung und 
anderer Schadstoffe aus dem Flugbetrieb im Umfeld des BBI sichergestellt? 

 
4. Welche Maßnahmen können seitens des Landkreises zur Verminderung der 

Belastung mit Feinstaub ergriffen werden? 
 

5. Plant die Kreisverwaltung, sich an einer Studie zur Gesundheitsentwicklung der 
Bevölkerung im Umfeld des BBI zu beteiligen? 

 
 
Luckenwalde, den 09.09.2009 
 
 
gez. Dr. Gerhard Kalinka 
Mitglied der Fraktion SPD/Grüne 
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